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107国道株易路口， 凯美瑞小车被撞，
“获赔”8800元； 芙蓉北路与冯蔡路交界处，
现代小车被撞，“获赔”2500元……

这是犯罪嫌疑人彭飞的“出差”记录。
他是一个“碰瓷”团伙的成员。和他在一起
的，还有另外几个小伙子，都是“80后”“90
后”。

一个月里， 他们驾驶丰田皇冠轿车，在
长沙、株洲等地制造20多起汽车“碰瓷”事
故，每次都能讹到上千甚至近万元。 5天前，
长沙开福警方将团伙最后一名成员抓捕归
案。8月30日上午， 民警通报了案情并吁请
未报案的受害车主前往该分局指认。

一次刮擦“赔”了八千八
54岁的老曾是益阳人。8月30日上午，

说起自己遭遇“碰瓷”的经历，他显得后怕和
痛恨不已。

老曾回忆，今年5月6日下午4时许，他和
两名朋友驾车行至湘潭市芙蓉大道距株易
路口2公里处时，突然感到车身轻微一震。下
车一看，车尾跟一辆皇冠车撞在了一起。

对方车上下来两名男子，一男子温和地
说，“这里人多， 我们到前面找个地方处理
吧。”车往前开到了一废弃加油站时，对方车
上下来了3名男子，却一改此前的温和，满脸
凶态。

“你们怎么开的车，撞了我们。大灯被撞
坏了，至少赔一万八。”开车男子瞪着眼说。
另外的男子打开后备箱， 里面露出两把砍
刀、一根棒球棍。

“不好，碰到‘碰瓷’的了！”老曾心里咯
噔一下，他想拖时间求助，“既然说是我们撞

了你们，那就叫保险公司的人来。”可话音刚
落，对方一男子就卡住老曾的脖子，另一男
子拿着棒球棍冲上来要打人。老曾和朋友见
对方动了“家伙”，他们只得赔付8800元了事。

4天内连干4票“碰瓷抢劫”
据开福区公安分局刑侦大队民警调查，

5月10日至13日，类似的“碰瓷”事故在长沙
绕城高速附近、芙蓉北路、芙蓉南路、万家丽
路连续发生4起。

民警对这些案发路段进行严密的布控。
5月14日15时许，这个团伙在长沙绕城高速
与芙蓉北路交界路段，对驾车到长沙的老张
“故伎重演” 时， 被正在巡逻的民警逮个正
着。

3名嫌疑人当场被抓。 另有两名绰号为

“水哥”、“飞哥”的嫌疑人趁乱逃脱，但随后也
相继被抓获归案。

据查，这个团伙主要犯罪嫌疑人为绰号
“水哥”的重庆人叶某、绰号“飞哥”的贵州人
彭飞。另外3名同伙分别是重庆人王某、胡某
和胡某某。5人中年纪最大的28岁， 最小的
只有19岁。据彭飞交代，今年3月，自己做
生意失败，听朋友说“撞车来钱快”，就花20
多万买了一台二手皇冠轿车， 上了个假牌
照。 每次作案，他们都称之为“出差”———开

着黑色皇冠车， 在绕城高速附近的路段，选
择中档车辆“下手”。

锁定目标后，一般在等候红绿灯或弯道
路段，由“水哥”开车，趁受害者变道或停车
时，突然加速从右侧撞上去。等受害者下车
查看时，他们一般都会以受害者变道没“打
转向灯”为由讹钱。

至落网之前，这个团伙共作案20余起，
涉案金额数万元。
■记者 周红泉 实习生 杨昱 通讯员 罗立

买辆皇冠搞“碰瓷”，一月作案20起
一外来团伙在长沙绕城高速附近“碰瓷抢劫” 请尚未报案的受害车主速去指认

“发生刮擦、轻微碰撞这样的小事故，
尤其在车流、人流量少的路段，而对方车里
有多名男子，又不愿叫保险公司、不想通知
交警。这时，车主须谨慎下车，应在车里报警
后，等待警察处理。”办案民警还提醒：“在我
们破获的20多起‘碰瓷’案中，现在核实的只
有7起，另外十多起没核实，请受害车主尽快
到开福公安分局前来指认犯罪嫌疑人。”

▲犯罪嫌疑人彭飞。

“碰瓷”团伙的作案工具———丰田皇冠轿车。

如果你被他们讹过
请快去警方指认

民警提醒

广州市政府办公厅日前印发《广州市重
大行政决策听证试行办法》，其中有关“公务
员不得被选为听证代表”的规定，引起了社
会广泛关注。该《办法》将于9月1日正式实
施。（《人民日报》8月30日）

对于规范听证制度，期望尽快出台《听
证法》的呼声早已见于媒体。特别是成都“听
证专业户”的消息曝光后，舆论更是殷切期
盼早日改变听证乱象。因为一些听证会遭人
为控制，出现了一些不好的状况，比如听证
代表得不到发言机会，听证会的公信度逐渐
丧失，报名参加听证的市民越来越少，剩下
的则成为了听证专业户，等等。中国早就引
进听证制度， 本来是一项彰显民意的好制

度，却随着一些人为的操控，使得听证会出
现了异化，只有听证之形，而无听证之实。

在一些人看来，“公务员不得被选为听
证代表”是符合民意的举措，因为公务员往
往掌握一般市民难以掌握的权力资源，同时
代表强势一方说话，他们做听证代表只能让
听证会变味。这种看法有几分道理。不过，在
笔者看来，这只不过是一种文字游戏，最多
是对公众的精神抚慰，而不是解决听证会徒
有其表现象的根本办法。

公务员不得被选为听证代表有什么用
呢？那么多涨价之举难道仅仅是因为有公务
员的缘故？比如，广州出租车调价听证，从根
本上来说， 不论有否公务员成为听证代表，

都不会动摇相关部门的调价决心。 而且，从
事后公布的听证名单中，公众又看见了几个
公务员的身影？可惜，公务员听证代表没几
个，出租车调价却是肯定无疑，有领导甚至
给出上调出租车价格是为了公众利益的可
笑理由。

“公务员不得被选为听证代表” 对听证
乱象起不到什么作用。以成都“听证专业户”
胡丽天为例，她参加了多起听证会，而且听
证会上几乎都是持支持态度。 相关部门回
应， 让她来参加本就是因为报名人数太少，
10选9，几率怎么可能小？而且，胡丽天等听
证专业户也否认自己是“托”，声称自己也曾
提过反对意见，只是最后在会议记录里都变

成了“支持”，她们也很冤枉。从这里就可以
看出，听证代表的身份并非主要问题，真正
重要的是听证会举办方的诚意。问题的关键
在于，我们这里的听证会反对的声音几乎发
不出来，声音都是由强势一方或者涨价一方
控制，反对之声有时不得不借助扔矿泉水瓶
来出声，最后的结局也只能是“逢听必涨”。

这条规定其实也在告诉我们，不要被一
些文字游戏蒙蔽了双眼。因为它会分散我们
的注意力，把实质问题掩盖起来，而我们还
傻呵呵地为其鼓掌呐喊。听证会想要走上正
轨，必然要从根本上解决，即不能“儿子涨价
要听证， 老子过来当裁判”。 不从制度上改
变，把代表换成谁都没用。 ■戈海

“对那些该讲不讲、永远讲正确废话的人该给予批评，至少不升职。”
教育部前新闻发言人王旭明近日在接受媒体采访时表示，我们的媒体和公众，可以

容忍许多该说话而不说话的官员和新闻发言人， 却不能容忍一位发言人说错一句话，这
不公平。

“基本没啥事，就是要点票，他不安排，就这么点事。”
近日，有媒体报道内蒙古公益事业联合会发红头文件，向张学友演唱会主办方索取

270张免费门票。内蒙古民间组织管理局官员29日下午接受记者采访时称，“索票”一事已
经核实清楚了，公益事业会给残疾人要点票咋不合适呢？这是应该的。

“三年内如果我们出售掉一股（民生银行），大家可尽情骂我：黑心资本家、奸
商、无道德……”

针对近日媒体炮轰，史玉柱29日晚间发微博声明，称公司在二级市场新增持的A股
和原来持有的民生银行法人股，三年内绝不出售。对于此前“告诫中国人寿别控股民生”
之举，史玉柱表示公司处于增持周期，无意拉抬股价。

“我作为一个养猪人，对猪肉价格太高给大家造成的压力，对国家造成那么
大的问题，深感歉意，感觉对不起国家，对不起老百姓，我们的猪没有养好。”

29日，2011APEC中小企业峰会上，新希望集团董事长刘永好做主题发言。面对不断
攀升的猪肉价格，刘永好表示，作为一个养猪人，他深感歉意。

网友“jsyxsl66”：厉害！我这就回去搞英文围棋。
网友“gdre88”：玩个牌，比上英语课还费脑细胞，真是吃错药了。
网友“bbsll”：真的不错。对于不懂英文的来说，还是有些用的。
网友“lkdss”：老年人适合玩，可以预防老年痴呆，值得推广。
网友“lkj99”：外国游客玩过但和牌的少……呵，老外的英文真差劲！
网友“sxaaa”：全民学英语，这难道不是我们的悲哀么？

都市快评 公务员未必比“听证专业户”还可怕？

非常语录

老人自创英文麻将
外国的牌面中国的规则

北京57岁的薛胜利老人自创一副
英文麻将，牌桌上的方块麻将，牌面上
没有万、条、筒等字样，而是贴上了26
个英文字母的大小写。 一张牌一个字
母，由4组26个英文字母组成。按字母
顺序， 任何相邻的三个字母， 组成四
组，加上一个对，比如B、B，就可以和
牌，和传统麻将的打法差不多。薛胜利
说，创英文麻将本是为了找人教英语，
没想到聚出一群英语发烧友。


